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香港文匯報訊（記者周曉菁）2017年
本港經濟復甦明顯，星展銀行首席中國經
濟師梁兆基對今年經濟增長持樂觀態度，
他指旅遊業、零售業等行業復甦，失業率
降至低位，各項經濟數據皆表現良好，惟
去年基數較高，他預計全年經濟增長會略
微放緩至2.5%。
梁兆基續指，料年內樓價約有2%的漲

幅，除非來港資金大批量撤走，否則樓市
大跌的可能性微乎其微。該行預料美聯儲
年內加息3次，本港亦會跟隨加息，只要
利率相對穩定，樓市不會有太大波動。
內地經濟方面，該行認為年內增速會有

所放緩。梁兆基透露，經濟改革的步伐逐
漸加快，內地 GDP 增速將微微跌至
6.4%。內地會繼續加大金融去槓桿的措

施，保持低通脹環境，避免系統性風險。
人民幣匯率走勢方面，該行經濟研究部

高級經濟師周洪禮認為，近期美匯走弱帶
動人民幣匯價出現反彈的跡象，但人民幣
對一籃子貨幣匯率則保持穩定。短期內國
家匯改方向不會有變動，加之目前出口未
有太大衝擊，他相信現階段人民銀行不會
出手干預，人民幣匯價仍會持續穩定。

香港文匯報訊 港股昨暴瀉1,600點，
但分析普遍認為牛市格局未變，有券商亦
看好後市發展，繼續擴充策略。耀才證券
（1428）今明兩日（2月7及8日）就如期
舉行大型招聘日，繼續為擴張公司的業務
作好準備。

耀才行政總裁許繹彬昨表示，集團去年
業務表現頗為理想，主要歸功於較早年趁
舖租較低時瞄準機會在2016年大市還未暢
旺時，擴張分店網絡及增加人手，並加強
推廣力度吸客，終於乘着去年起的旺市創
下佳績。

他續稱，證券業屬於金融業一部分，亦
是香港的經濟支柱行業，行業前景亮麗。
許繹彬透露，耀才入職薪金較同業高，

且具不俗的福利津貼及每月獎賞計劃。集
團更會有在職培訓課程，旨在為證券業培
育精英及未來的棟樑。

香港文匯報訊（記者 岑健樂）港股昨
遭恐慌性拋售，暴瀉逾1,600點。中銀香
港高級經濟研究員蘇傑昨表示，引爆本輪
股市暴跌的直接導火索，主要是因為有四
項因素，令市場對美國加息預期增強。這
些因素包括：聯儲局官方聲明肯定「經濟
增長穩健」並上調短期通脹預期、多位聯
儲局官員發表「鷹派」觀點、美國勞工市
場緊張以及美國債息急速竄升。
蘇傑續指，如果今年美國如預期一般再
加息 3 次，聯邦基金利率就將加至
2.25%，相對於現時美國的通脹水平，短

期利率將達至中性，進入偏緊區間的水
平，股市就將面對越來越大的調整壓力。

股市下挫屬正常調整
不過，儘管港股短期內或上演「過山
車」行情，但蘇傑認為港股情況與美股顯
著不同。他引用彭博數據，指出標普500
指數目前市盈率為21.56倍，而恒指市盈
率則為14.33倍。恒指市盈率較歷史高位
23.74倍仍有不少距離，反映港股透支與
泡沫風險較美股為低。因此，不排除港股
在外圍市場回穩後，再創新高的可能性。

另一方面，高盛亞太區首席經濟分析師
迪安竹昨表示，現時環球經濟增長不俗，
近日環球股市下挫屬正常調整，不認為調
整會對其長期展望，產生重大負面影響。
至於出場同一場合的高盛首席經濟分析

師哈哲思則警告，指現時美國經濟增長前
景正面，勞工市場緊張，通脹有上行壓
力，因此聯儲局今年將加息4次，而明年
亦會加息4次。他續指，現時港匯持續偏
弱，若美國加息令港匯觸及7.85弱方兌換
保證時，金管局將入市干預，到時港息將
跟隨上升，對資產價格構成壓力。

香港文匯報訊（記者周曉菁）香港電訊
（6823）昨公佈截至去年末的全年業績，
全年收入按年微跌2%至332.58億元，主要
受手機銷售業務同比勁跌31%所致，股東
應佔利益按年升4%升至50.97億元，每股
基本盈利67.34仙，派息36.75仙。董事總
經理艾維朗於記者會上解釋，新款iPhone
延遲上市，手機更新換代周期變長，都拖累
了手機的銷售情況。
手機銷售業務欠佳，成為拖累公司業績

的主因。艾維朗表示，公司不依靠這一業務
賺錢，只是希望能藉此提供更優質的服務予
客戶。他承認，智能手機市場略顯「沉
悶」，能帶來震撼力、衝擊力的新手機近期
未必出現，手機界的新一波革命何時能降臨
仍不明朗。不過，公司仍堅持為客戶提供最
多種品牌、款式的手機，且對各供應商都是
一視同仁，不會就特定的供應商訂大量手
機。

行業打價格戰 APRU持平
期內，香港電訊的另一重要數據APRU

（每名客戶平均消費額）錄得232元，與

2016年的233元幾乎持平。艾維朗笑稱，行
內競爭愈演愈烈，對客戶來說是「最好的時
代」，低於成本的月費定價會持續，公司旗
下有CSL、1010等多個品牌，針對不同層
次的客戶有精細的定價階梯。但他也提醒消
費者，不應預期這是長遠做法，若業界各公
司都繼續維持價格戰，最終結果得不償失。
談及政府出售頻譜時，艾維朗一如既往
地表示不滿。他把政府欲拍賣2G頻譜的做
法比作土地拍賣，稱水漲船高最終會反映到
客戶的流動通訊套餐中，受害的仍是消費
者。他又批評政府在 5G方面的「不作
為」，呼籲政府盡快提供相應的頻譜段，並
合理定價，提高拍賣的透明度，還告誡業內
的一些競拍者，拿到好的頻段應珍惜利用。

資本開支連年降低
此外，公司資本開支連年降低，去年僅

佔總銷售額的8%，艾維朗解釋，前兩年收
購CSL，建設海底電纜，且投入5G的一些
研發，對開支要求較高。今後都會維持資本
開支佔銷售額少於10％的水平，他認為這
一比例會令公司的運作更加「舒服」。

■艾維朗笑稱，
行內競爭愈演愈
烈，對客戶來說
是「最好的時
代」。
香港文匯報記者

周曉菁 攝

星展：本港經濟放緩至2.5%

耀才無懼跌市 大肆請人擴張

比特幣高位瀉比特幣高位瀉6565%% 血洗內地市場血洗內地市場
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虛擬銀行擬降門檻 戶口可零結餘
資本要求3億 傳微眾及平安科技有意申請

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）

本港繼續發展普及金融，金管局昨

就《虛擬銀行的認可》指引修訂本

作諮詢，諮詢期由即日至3月15日

結束。金管局副總裁阮國恒昨出席

記者會時表示，新修訂包括申請牌

照的公司不限於金融機構，虛擬銀

行不應設最低戶口結餘要求，或徵

收低戶口結餘的收費，申請時亦要

提交結業時的退場計劃等，另外資

本要求為不少於3億元。金管局預

期於5月發出新指引。據悉微眾銀

行、平安科技亦有意申請。

香港文匯報訊（記者李昌鴻 深圳報
道）受中國要求關停挖礦和外國相繼加
強對比特幣交易的監管，比特幣今年以
來可謂熊路漫漫，由一個月前的約17,000
美元，暴跌至昨晚的6,000美元水平，短
短一個月時間跌幅高達65%。截至昨晚7
時15分，報約6,300美元，重現17世紀
荷蘭鬱金香泡沫的破裂歷史。內地大量
投資者可謂是哀鴻遍野，有投資者悲傷
地表示，比特幣價格可能會跌至4,000美
元。

「一個月蝕近半 欲哭無淚」
目前，中國正在採取多種措施打擊死
灰復燃的虛擬貨幣交易，並且要求各地
限制和關停礦場挖礦交易。而英國勞埃
德銀行日前宣佈，禁止在涉及數字貨幣
的交易中使用其信用卡是「導火索」。
正是受各方監管措施不斷升級的影響，
數字貨幣遭遇輪番拋售狂潮。1個月前，
全球最大比特幣交易平台香港Bitfinex比

特幣報價仍高達18,734美元，隨後在各
種不利消息打擊下，陷入了長達一個月
的漫漫熊市，盤中逼近6,000美元，跌幅
高達65%，昨晚7時15分，報約6,300美
元。而OKEX合約報價則一度跌至5,781
美元。現在，數字貨幣遭到市場血洗，
市值一天跌去 600 多億美
元。
內地許多投資者看到暴跌

的市場和陷入巨大的損失。
安微投資者吳先生表示，他
1月初投資80萬元人民幣，
在1,000美元價格買入以太
幣，現在虧損近一半，真的
欲哭無淚。後來他氣得刪除
了所有虛擬貨幣App，再也
不看市場行情，當長期存銀
行了。有的投資者急着在炒
幣微信群裡尋求高手提供賣
出對策。不過，也有樂觀的
投資者認為，比特幣築底之

後將再次進入一個年線級別的指數級增
長乃至超指數級增長的主升浪，這個主
升浪的頂部會是這一輪調整的底部的
700%左右。這一回報率將秒殺同期絕大
多數大類資產。
此前，很多數字貨幣投資者一度認

為，美國兩大主要
期貨交易所芝加哥
期權交易所和芝加
哥商交所推出比特
幣期貨將為比特幣
交易所交易基金
（ETF）的推出鋪
平道路，這可能會
讓更多的機構基金
湧入數字貨幣。但
去年12月底爭相
申請推出比特幣
ETF 後，很多公
司在今年1月初收
回了他們的申請。

中銀香港：港股市盈率14倍未算貴

阮國恒表示，經營虛擬銀行相關
的牌照不限於銀行及金融機構

申請，科技公司亦可申請相關牌照，
而《虛擬銀行的認可》指引闡釋局方
發牌予虛擬銀行在港經營的原則，當
中2000年制定的指引的基本原則依
然合適，包括規定虛擬銀行需提出具
體及可信的業務計劃、妥善管理虛擬
銀行業務涉及的風險、公平待客，以
及維持與虛擬銀行的性質和營運規模
相稱的充足資本。
阮國恒稱，本港虛擬銀行主要提供
零售個人銀行業務，主要服務零售層

面，為個人客戶及中小企提供服務，
包括網上開户、網上貸款、網上保險
產品、快速支付及轉賬等，他又指金
管局對虛擬銀行的監管會較看重科技
及保安風險，要求銀行妥善管理科技
風險，有需要會進行獨立評估。

監管原則看齊傳統銀行
另外，阮國恒亦提到，虛擬銀行雖

然不設立實體分行，但可以設立客戶
支援中心，同時為顧及個人或中小企
客戶的需要，不應設立最低戶口結餘
要求或徵收低戶口結餘收費。同時，

虛擬銀行應以本地註冊銀行形式經
營，與現有對經營零售銀行業務銀行
的處理一致，虛擬銀行亦需遵守適用
於傳統銀行的同一套監管原則及主要
規定，惟部分規定須因應虛擬銀行的
商業模式作出適當調整。
由於虛擬銀行並無實體分行，有外

界擔心風險問題。阮國恒指，虛擬銀
行資本要求為不少於3億元，同時仍
需要遵守傳統銀行同一套監管原則。
金管局助理總裁（銀行監理）陳景宏
補充，相關資本要求旨在平衡為公眾
提供保障及業界發展，同時虛擬銀行

亦需參與存款保險制度。

金管局：逾10公司有興趣
阮國恒又指，若海外科技公司想在

本港設立虛擬銀行，則先要在港設立
一間中間控股公司才能申請虛擬銀行
牌照，以做好風險管控。他指，目前
已收到超過10間金融機構表示有興
趣設立虛擬銀行，當中有一半為金融
機構、一半為科技公司，全部皆達到
金管局要求，他重申期望年內正式引
入虛擬銀行在本港營運，至於發牌數
目要視乎市場興趣而定。

■金管局阮國恒（中）表示，虛擬銀行修訂指引諮詢期至3月15日結束。
香港文匯報記者莫雪芝 攝

■因比特幣市場
暴跌，內地投資
者急尋對策。

香港文匯報
深圳傳真

香港文匯報訊（記者 馬翠媚） 金管局就《虛擬銀行的認
可》指引修訂本作諮詢，冀於年內正式引入虛擬銀行。兩大龍頭
行中銀香港（2388）及匯豐均表示支持金管局相關舉措以推動虛
擬銀行的發展。
中銀香港副總裁龔楊恩慈表示，有關修訂對於本地虛擬銀行發

展具有引領和推動的作用，鼓勵銀行、金融機構及科技公司等多
樣化企業參與，利用新科技提供創新、便利的普及金融服務，可
進一步提升本港金融服務的滲透率，該行會積極研究在不同金融
創新領域及發展虛擬銀行的可能性。匯豐香港行政總裁施穎茵表
示，數碼科技不僅是銀行業的發展趨勢，亦是當前的發展重點，
以虛擬銀行為例，除可以推動創新，亦可令業界更具競爭優勢。

業界支持引入虛擬銀行
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